

# たぶの木

学びあう子 思いやりのある子 たくましい子

9月26日  
第6号

玄関でのさわやかな朝のあいさつ、体育館から響く子どもたちの歓声、朝の会で今月の歌「ふるさと」を歌う歌声、学校には、朝から元気な子どもたちの声があふれています。

授業中も、1学期と同じように積極的に挙手をし、一生懸命に学んでいます。今年はオンラインで他校の児童と交流する機会が増えたこともあり、画面越しに学び合う声も多く聞かれるようになりました。よく学び、よく遊ぶ、子どもたちです。

2学期が始まってからの4週間、今年も多くの方々に支えていただき、子どもたちは普段なかなかできない体験を通して、たくさんの学びを重ねています。珠洲焼の体験や、「トキが舞う田づくり」としての稲刈り体験、引砂の方から「引砂のさんによもん」についてお話をうかがい紙芝居づくりにつなげていること、生き物観察会など、さまざまな貴重な体験をさせていただいている。これらの学びの成果は、11月5日(水)に三崎中学校と合同で行う「海鳴祭(生活・総合発表会)」で発表する予定です。どうぞご期待ください。



また、本校の卒業生とのご縁で、星稜大学の学生の皆さんのが来校し、各学年に合わせてプログラミング教室を開いてくださいました。さらに、人形芝居のプロの方も来校してくださり、子どもたちも地域の皆さんも大笑いし、笑顔あふれる楽しい時間となりました。多くの方々の「珠洲」や「みさき小」を思う温かい気持ちが、さまざまな形で子どもたちに届いています。子どもたちは、こうした皆様の思いをしっかりと受けとめ、感謝し、してもらうだけではなく、自分たちにできることを考え、主体的に行動しようとしています。



この秋、子どもたちも自分の力を發揮し、「共に伸びよう」と取り組んでいます。私たち職員も力を尽くしてまいります。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、今後とも変わらぬご理解とご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

校長 角 みのり

## 生き物観察会 9月2日

3・4年生でビオトープと田んぼの2か所を回り、春に観察した時と比べ、生き物の様子や数の違いなどを観察しました。最後は、どうしてこのような違いがあるのかを考えたり、話し合ったりしました。予想以上に、生き生物の数や種類に違いがあったようで、子どもたちは一生懸命、その違いの原因を考えていました。考えたことや学んだことは、学校の生活・総合発表会や珠洲市全体で行われる報告会で発表します。



## 珠洲焼づくり体験 9月4日

5・6年生が、珠洲焼の先生である米田初男さん(引砂)と鈴木吉彦さん(能登町)に、珠洲焼づくりを教えていただきました。地域の陶芸の先生に作り方を教わりながら、子どもたちは自分が作りたい作品を自由に作りました。珠洲市の伝統産業に触れることができ、良い体験になりました。ペン立てや花瓶など様々な形ができ、焼き上がりがとても楽しみです。



## さんによもん学習会 9月9日

さんによもん保存会の皆様や、学校運営協議会の皆様のご協力を得て、濱田舜英さん(引砂)に、「引砂のさんによもん」についての話を聞いていただきました。とんちのきいた「さんによもん」に関する昔話はたくさんあります。3・4年生で、さんによもん話の紙芝居づくりを通して、一つ一つのお話の面白さを伝え継いでいくよう取り組んでいきます。



# 10月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
			全校集会 交通安全指導 委員会	3・4年生き物観察会 まとめ授業	児童集会 後期委員会任命式 5・6年トキ出前授業	
5	6	7	8	9	10	11
市総合 防災訓練	ピカチュウスマイルキャラバン	給食試食会・授業参観・ PTA防災学習会・ 学級懇談会・ PTA親子海岸清掃	市SDGs合同学習会 (ラポルト) 市就学相談	5・6年生修学旅行 1~4年生バス遠足	5・6年生修学旅行 1~4年生アンサンブル金沢演奏会 (ラポルト)	
12	13	14	15	16	17	18
	スポーツの日	たんぽぽさん読み聞かせ	交通安全指導 安全点検 市学教研	中部フィルハーモニーウォークショップ (正院小)		
19	20	21	22	23	24	25
		市連合運動会 (市営グラウンド)	クラブ			
26	27	28	29	30	31	
	指導主事訪問B		6年生こころの劇場 (七尾)		3年昆虫館出前 授業(直小)	

## プログラミング教室 9月16日

金沢星稜大学清水和久教授とその研究室の大学生が来られ、プログラミング教室をしました。1・2年生は「オゾボット」という小さいロボットを動かす指令を考え、3・4年生は「ev3」という車をipadでプログラムを組み、行きたい場所に行けるよう試行錯誤しました。5・6年生はドローン操作後、「VR」ゴーグルをつけ、台湾のVR疑似体験をしました。今後、5・6年生は「ティベニアプロジェクト」という台湾の小学生と交流する事業も、星稜大学生高野寿菜さん(栗津)を通じて行っていく予定です。



## 「トキ舞う田」の稻刈り体験 9月17日

5月に学校田に植えた石川米「ひやくまんごく」が黄金色に実りました。2度目の稻刈りとなる6年生は、慣れた手つきで稻を刈ったり、藁くりをしたりしていました。5年生は、6年生に教えてもらったり、地域の方々に教えてもらったりし、あっという間に稻架干しまでできました。田植えから稻刈りに至るまで、田んぼの管理等をしてくださった柚木實さん(栗津)をはじめ、地域の方々、保護者の方々のおかげで、貴重な体験ができました。

「5年生の時うまくむすべなかったけど、6年生になって上手にできて嬉しいです。」「一粒一粒味わって感謝しながら食べたいです。」と地域の方にお礼を伝えました。



## 全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査の結果について

春に行われた調査結果と分析についてお知らせします。

6年生は、算数・理科は全国平均・県平均を上回り、国語は全国平均を上回りましたが、県平均を下回りました。外国語・社会では県平均を上回りました。

4年生は県平均に対して国語・算数とも上回りました。

全体的に、問題を正しく読んで必要な情報を読み取る力が不足している傾向があります。また、計算の仕方について見通しをもつ力がやや弱い傾向があります。

また、質問紙調査では、「人が困っているとき進んで助けている」「学校に行くのが楽しい」「人の役に立つ人間になりたい」「自分と違う意見について考えるのは楽しい」との質問に100%の肯定的回答がありました。今後も、子どもたちの心も体も学力もバランスよく育む取組を推進していきたいと思います。

11/4(火)~7(金)学校公開週の主な予定

11/5(水) 生活・総合発表会

11/6(木) マラソン大会

子どもたちの頑張りを見にいらしてください！

## 職員異動のお知らせ

9/1より特別支援教育支援員が異動しました  
稻川 雅子(直小へ)  
行田 優美子(飯田小より)